



# Mi Universidad

## Controles de lectura

*Paola Isabel Paniagua Pérez*

*Controles de lectura*

*4 parcial*

*Interculturalidad y Salud II*

*Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de Julio de 2025*

## Charlatanería, mitos o Realidades

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Ricardo Batel

En la edad media, los alquimistas buscaban medicamentos, capaz de curar todas las enfermedades. Actualmente se da el nombre de Panacea o Curatodo al "medicamento al que se atribuye eficacia para curar diversas enfermedades. Para la segunda década del tercero milenio de nuestra era se considera "medicina alternativa". Siempre sera un misterio de que muchas personas creen de manera tan piena y con tanta facilidad en cualquier tipo de remedio milagro que les ofrezca el primer estafador que aparezca, ya sea en anuncios, Revistas y radio. Todos estos supuestos tratamientos comparten, además de ser inútiles que normalmente son comprobadas por investigadores que lucyen terminos que suenan científicas, aunque en realidad son palabras sin mucho sentido. Panaceas es un hongo de origen Japonés que se promociona para el tratamiento de cancer, diabetes y asma. Chardon de marie en sus multiples cualidades esta hepatoprotectora, contra la diabetes tipo 1 y protege las células de los riñones en caso de insuficiencia renal antioxidante para un mayor rendimiento fisico, reduce las concentraciones del colesterol malo, reduce los triglicericidos y otros mas tambien se puede utilizar para tratar complicaciones en pacientes con sida. Secretagogue en 1990 se publico un articulo de los efectos de la hormona de crecimiento humana, administrada

## REFLEXOLOGÍA

Dr. Efraim  
Piedad Isabel

Las terapias holísticas son terapias alternativas cuyo objetivo es sanar de forma natural el cuerpo, y este tipo de terapia ve al ser humano como una unidad que involucra el estado **físico, mental y espiritual** del individuo. La reflexología se basa en el tratamiento de zonas reflejas, o lo que es lo mismo, en el masaje de ciertas zonas o puntos de las manos o pies, que son el reflejo de una parte del cuerpo. La reflexología actúa como un tratamiento relajante, también favorable a la circulación sanguínea, reduce el estrés y permite la liberación de toxinas, además se encarga de equilibrar los diferentes sistemas, disminuir el dolor y revitalizar las energías del cuerpo mediante el masaje en los puntos reflejos de manos o pies. En estética la reflexología se utiliza como un complemento a tratamiento fasciales y corporales, ya que promueve la relajación profunda activa la circulación desintoxicante en el cuerpo y favorece el correcto funcionamiento del sistema linfático y nervios. Es una técnica no invasiva, natural y cada vez más demandada por quienes buscan un enfoque holístico de la belleza y la salud. Comprende un enfoque integral que trabaja sobre el cuerpo a través de la estimulación principalmente de pies, manos y rostro. Esta técnica parte del principio de que cada parte del cuerpo está conectada con terminaciones nerviosas ubicadas en puntos específicos y al aplicar presión sobre ellos se puede influir.

# VUDÚ

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz

Dr.  
Jiménez Ruiz  
Paola Isabel

El Vudú es una religión que se originó hace cientos de años en África. La palabra es originaria de África cuyo significado es dios o espíritu. Aunque hay otras versiones que proviene de la voz francesa que significa **Hechicero negro**. El Vudú por lo general ha sido asociado en la cultura popular como el satanismo y la magia negra. Y esto se ha debido a la capacidad de los bokors o mambos de realizar magia negra como blanca. Su historia en Américica comienza con la llegada de Cristóbal Colón en el año 1492. Se genera con la mezcla de razas y creencias especialmente los nativos y africanos llamados como esclavos, porque el comienzo del Vudú se dio de manera secreta, con prácticas ocultas, ya que era prohibido por las colonizadoras, hasta la independencia y fundación del Estado Haitiano en 1804. Se cuenta que estos hechiceros pueden crear zombies volviéndose de paciones de paciones altamente tóxicas, del mismo modo que también pueden utilizar dagas o talismanes que alzan potencias malignas, por otra parte la práctica de colocar alfileres en muñecos, en realidad se debe a las creencias mágicas populares, pero también comúnmente es relacionado, ya que se cree que estos muñecos se pueden relacionar con el alma de la persona y de esta manera al hundirte agujas, clavos

## Referencias

1. Weber, M. (2024). Reflexología a través de las culturas: descubriendo diferentes enfoques y tradiciones. Darwyn Health. <https://www.darwynhealth.com> Talternative-medicine/reflexology /principles-of-reflexology/history-and-development-of-reflexology/reflexology-across-cultures-uncovering-different-approaches-and-traditions/?lang=es
2. Zuñiga Carrasco LI R. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad
3. haitiana. Memorias: Revista Digital de Historia y Arqueología desde el Caribe,26,1-15 <https://doi.org/10.14482/memor.26.7207>